# LA TERRIBLE TRAGEDIA FERROVIARIA DE H

## ROMBARDFOS

SOBRE EL PUESTO ITALIANO DE KASSALA

SER IOS DANOS CAUSA LA AVIACION INGLESA A LAS CONCENTRACIONES DE TROPAS ITALIANAS Y PUES-TOS DE AMETRALLADORAS EN ESA ZONA

cial Cairo, 1 UP. — El comumicado de la aviación inglesa a.
nuncia que en los dos últimos días
los aviones de bombardeo realiza.
Ton diez intensos raids contra las
concentraciones enemigas en las
cercanias de Kassala. "El treinta
de julio agrega, los raids fueron
continuados desde la mañana has
ta el anochecer y ayer hubo dos
nuevos ataques contra objetivos mi
litares en dicha zona. Se ocasionaron serios daños a las concentra.

colición de trenes regi en Cuyahoga Falls

Al no obedecer las señales, pro siguiendo velozmente la mar-cha, un tren de pasajeros se estrelló contra uno de carga

A 120 metros de distancia fu; lanzado el carro principal y los pasajeros que no perecie ron de los golpes, se carboni-zon en el incendio que si-guió luego al espantoso choque

Cuarenta y dos personas perdieron la vida en un trági co accidente ferroviario ocu rrido en circunstancias en que un treu de pasajeros con motores Diesel no obedeció a las señales que se le hizo y prosiguió velozmente la mar

Pasa a la Página TRES

## JULIO C. ICAZA DETENIDO POR

Actividades Anti - Democráticas.-

He demostrado mi fervor democrático tanto en mis ideas como en el campo de botalla, dice el Dr. Aurelio Montene-gro presidente de la Cámara Nacional Nicaraguense

Juan Ramón Avilés y el Mayor Hernández rindieron declaración en el célebre proceso contra los diputados reacciona-

Una interesante información nos ción con las actividades de la co-fué enviada por correo aéreo con procedencia de Managua, en rela-

## Fuerte Temblor esta madrugada

## A PRUEBA FUERON PUESTAS HOY LAS DEFENSAS INGLESAS

## GRAVEMENTE HERIDO

CONDE DE CHAMBRUN ACCIDENTE AUTO-

VICHY, 1º UP. - El conde Char VALIX, I' UF. — El conde Char les de Chambrun que fue embaja-dor del gobierno francés en Roma de 1933 a 193 resultó gravemento herido en un accidente de auto-móvil cerca de Versalles mientras divisió de Vichy e Parí movil cerca de Versalies mientras se dirigía de Vichy a París para tomar posesión de su nuevo car-go de Director de las gestiones de ayuda en favor de los prisionetos de guerra franceses. El conde de de guerra franceses, La conde de Chambrun tuvo una fractura en el brazo derecho y otra en en el ho moplato mientras que la condesa sufzió una pequeña fractura Por primera vez desde el 24 de Junio, aviones nazis pene traron por el estuario del Tamesis

Rechazado con todo exito el intento de ataque y bombardeo de los puertos del Sur de Inglaterra por los formidables sistemas de defensas ingleses

Grandes aviones de bombardeo británicos contratacaron lanzando intensos y formidables ataques contra al región Bremen- Hamburgo

LONDRES, 1º UP. — Las defensas inglesas se acreditaron hoy otra victoria sobre los aviones alemanes que intentaban bombardear sos puertos de sudeste mientras que por su pate la aviación británica nició esta mañana temprano su cuarto raid diurno consecutivo sobre Alemania. En las últimas 24 horas el ritmo de la actividad aérea. ner Atemania. La la militar de ambas el rindo de la destada de ambas partes fue en constante aumento. El ministerio de Aeronáutica anunció que la aeronáutica anunció que la aviación británica paralizó anoche las intentonas de una pequeña fuerza de aviones enemigos frente a la costa sudeste y por lo menos un aparato ale-Pasa a ta Página TRES

## **PUESTOS EN LIBERTAD** OTROS DOS INGLESES

LONDRES, 1º UP. - Se anun-LONDRES, 1º UP. — Se anun-ció que las autoridades japonesas pusieron en libertad a otros dos de los detenidos británicos, Tbo-mas Elly y J. F. Drumond. Ya han recuperado su libertad seis de los 13 detenidos. Alarmada la ciudad de Lima con el terrible sismo

LIMA, 1º UP. - Por primera vez en muchos años, no se siente aquí un temblor de la intensidad del registrado esta madrugada que provocó enorme pánico en toda la población. Aun cuanco no se sabe de grandes daños materiales ni de víctimas, se considera que el mo-vimiento terráqueo registrado esta madrugada a la 1.10 a. m., puede ser el arranque de una nueva se-rie de movimientos, ya que luego se han sentido otros sismos de me nos intensidad

#### RUSIA PARMANECERA NEUTRAL

Francia e Inglaterra no tomaron en serio el peso de la Unión Soviética en lo destinos de Europa.— Dijo Molotov en su sensacional discurso de hoy

MOSCU, 1º UP. — Molotov la reunión del Consejo Supremo empezó a hablar a las 19.15 en (Pasa a la Página CINCO)

## GOLPE MORTAL A ALEMAI INGLATERRA

### EFECTOS TERRIBLES en el SISTEMA MILITAR ALEM SANCHO .-

Causa la aviación inglesa y las fuerzas leales al General De Gaulle, — La lucha contra puestos avanzados alema-nes, contra aeropuertos, fábricas de municiones, sistemas comunicaciones e industriales y centros de abastecimiento han sido enormes

Los preparativos ingleses no se han contraído a prepararse para hacer frente al "blitzkrieg" nazi sino también a asestat el golpe decisivo en el momento oportuno a Alemania

Sidney Williams, corresponsal de la UNITED PRESS y NOVEDADES en Londres en un interesante relato, hace ver a los lectores cuál es la preparación y la confianza de los ingleses hasta el momento

LONDRES, 1. UP Por Sidney Williams. - Las autoridades británicas después de haber aprezado los resortes del bloqueo económico con que confían estrangular a Alemania esperan con confianza la invasión que por mar y aire puede lanzar Hitler de un momento a otro para "borrar del mapa a las islas británi-cas". Pero los preparativos británicos no se limitan a precaver se contra la blitzkrieg, sino que al parecer se apresta también se contra la blitzkrieg, sino que al parecer se apresta también para asestar su golpe en el memento oporouno. Con un ejército cada vez más poderoso numérica y potencialmente armado, Gran Bretaña pilede dar en cualquier momento una sorpresa. Por de pronto, y ello prueba la confianza con que mira el futuro, han sido retirados numerosos obstáculos que habian sido dispuestos en campos y carrateras propicios para aterrizaje de paracaidistas. Esta medida tiene por objeto dejar libres esos espacios para los movimientos de las tropas de deefnas pero también para el transporte de tropas y materiales a donde hagan falta. No se descarta la posibilidad de que la anunciada ofensiva alemana contra estas islas se produzca de un momento a otro pero aunque

## POLITICA DE ASIA ORIENTAI

En cuatro puntos que com-prenden: solución de la guerra chino - japonesa; expansión del comercio exterior japonés; perfeccionamiento de la defensa nacional y renova-ción del gobierno, determina su nuevo "orden de cosas"

No acepta el Japón el sistema inglés de "navicerts"

TOKIO, 1º UP. — El gobierno anunció que el "nuevo orden" en la situación política del Asia Oriental se basará en un programa de acción compuesto de cuatro pun de acción compuesto de cuatro pun-tos a saber: Primero, solución de la guerra chino japonesa. Segun do, expansión del comercio exte-rior nipón. Terceto, perfecciona-miento de la defensa nacional ja-cionesa. Charto, renovación del 

POR ULTIMA VEZ ANOCHE

Los franceses comieron las clá sicas "medias lunas" cuya fa bricación ha sido prohibida.

GRENOBLE, 1 UP. mañana los franceses comieron las últimas medias lunas al to-mar el café con leche. La radio un decreto por el que anunció se prohibe la fabricación desde ahora, de las codiciadas "medias lunas" y otros pasteles de pana dería.

## A LA DIRECTIVA DEL BANCO NACIONAL

Esta mañana dispuso el Poder Ejecutivo nombarde propie tario para llenar la vacante que dejara el ex - presidente González Flores

No se ha pensado todavía em la persona que reemplazară en la directiva como suplente al Sr. Sancho

En cuanto al nombramiento que debería hacer el poder eje-cutivo para llenar en la directi va del Banco Nacional la vacan-te que quedará al serle acepta-da la renuncia al ex- presiden-te don Alfredo González, había gran espectación y al efecto se barajaban varios nombres.

Esta mañana en fuentes oficia —— (Pasa a la Pág, CINCO)

San José, ineves 19 de Agosto de 1940.

### LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

cooperación militar contra Inglate.

Pero estan verdes.
Una cosa es con guitarra y otra
cosa es con violin.

Dicep Stimson que los Estados Unidos se encuentran en peligro de un ataque directo de Hitler No tenga miedo viejo No tenga miedo, que aqui es-

trmos temblando

El Padre Valenciano quiere que le demos duro al rico que no tie-ne piedad para con los pobres... Duro y a la cabeza... A ver si así sueltan la mosca.

Medio millón de colones para a yudar a la industria del cação. Se trata de que al menos podamos beber chocolate....

hacer chocolate sin cacao

El Doctor Zelaya comenta la co municación alemana de hace un

Es tardado pero seguro

Los chiricanos son casi los duc-ños de la milla maritima de Gol-fito....

Es que en Golfito son todos mu-

Se pide que los prácticos homeo páticos después de cinco años ejercer, puedan incorporarse.

Caramba. Más homeápates...

Más y más.... Estamos curados

O desaparecidos..

## A LEYENDA AUREA

Escribe: JOSE ANTONIO ZAVALETA

No guarda el arca de la vida legendaria costarricense, una le-yenda más ingenua ni más be-lla que esa de la Vírgen Ne-gra que en trono de oro es guar dada en la hispánica ciudad car taginesa.

Qué hermosa es esa tradición de la imagen que al fulgir la au rora en el oriente tico, encontró obre la desnua. le piel barrosa. Pereira la desnuda piedra la india

de plel barrosa.

Juana Pereira, reza la historia, tue el nombre que llevó la
indilla que no muy lejos de las
vegas, det El Toyogres poseia,
su rancho cubierto con palmas
reales, Y diz la conceja que yen,
do en busca de leña al bosquecillo de ceibos, jarales y cedros, que cerraba la comarca de La que cerraba la comarca de Puebla por el este, encontró,

Puebla por el este, encontró, so bre el hasalto a euya pie porda ba el agua clara y fresca de un yurro, una munequita de piedra lapislazuli que muy bien cu po en la cuenca de su diestra. Liegada que fue a su choza, la india guardó la muñeza en el cesto trabajado con la verde fibra de las plantas que crecian al pie del ribazo y celosa de su suerte, más de una vez fue a yer, el amuleto precioso, cuya presencia traia aura, de alegria a su almá ingenua. su alma ingenua.

El odre al cuadril, la pobre esclava fue de nuevo, al auro-Pasa a la Página TRES

cso cayó un rayo en la casa y el rayo mismo se enargo de encen-der la lumbre. Era uno de los ra-yos "lentos".

yes "lentos".
Y. por último, dijo que los que van a la playa a banaise deben sa lirse inmediatamente del agua cuando los sorprenda en ella una irse cuando lo mestad.

Momento Internacional

Podrá haber ataque Relámpo aho

Virginio Gayda, el periodista italiano que interpredels sentir oficial del gobierno declara que ha sido aplazadol en que relámpago a Inglaterra para mejor oportunidad. Pomparte, los hechos mismos lo están demostrando de una mi palmaria. El león británico no estaba tan dormido como se pesaba y no se, puede de él que no era tan tiero como lo pintaba El poderio alemán ha tenido que detenetse a meditar, a planer a huscar otro medio de llegar a su deseado ataque. Pero en interin, es Inglaterra la que está atacanda duramente y castig do a los centros militares en diversas ciudades alemanas, que pensaron jamas en que podrian ser siquiera divisadas por aviones énemigos. aviones enemigos

avones enemigos.

Habza, pues, ataque, relampago?

Todo parece indicar que lodo ello no era más que una am naza del fuerte contra la nación a la que se cerá menos, fuer Era más el ruido que las nueces. Frente, a Hitler se levanta u muralla mucho menos delesnable que la Maginot. Una mura que puede ser el fracaso de tanta conquista y de tanta fanlar puedo hático. nería bélica

neria bélica.

Y el bloqueo continua extendiéndose, inglaterra ataca bloquea. Ha tomado la iniciativa. Puede no ser relâmpago ataque inglée contra Alemania, pero es efectivo y va leníame te, pero seguramente conquistando sus victorias.

La famosa arma secreta alemana era tambiéen otra itusí La buena suerte y la superioridade era esa arma. Pero ya no s te sus efectos. Hay quienes piensan que Alemania soño no el a conquista de los territorios franceses, sino con la conquista su flota. Pero Inglaterra y los leales militares, navales de Freia fueron a ocupar su sitio en las filas de la libertad y de democracia y el triunfo final será de éstas.

los B. McEachron, jefe del labo-ratorio de altos voltajes de la Ge meral Electric Compnay, acaba hacer indicaciones de gran valor respecto de las precauciones que deben tomarse durante las tempestades, y comienza por acouse, iarles a los jugadores de golf que en tales circunstancias, esto es, de ser soprendidos en el campo poi una tormenta, deben soltar en e. acto los palos de acero, alcipracollos, y no tratar de resguardarse de la lluvia debajo de los árboles. hacer indicaciones de gran valor

Acerca de la idea bastante gene Acerca de la tueta bastante gene adquesso sos que parten los das-ratigada de que nucia caen, dos les, hacen destrozos en las casas, dos rayos seguidos en un mismo lu gar, dijo que no había razón cien tifica alguna que justificase tal creencia, y refirió de paso que en el edificio del Empire State de la cender la lumbre en el fogón, en

yos. En cuanto a las casas de familia dijo que durante una tempestad nadie debería tocar el piano ni dar se un baño de tinta o ducha, o re gadera, ni coser en una monta gadera, ni coser en una máquina gadera, ni coser en una máquina eléctrica; pero que en cambio el manejo de una aguja de coser no llevaba consigo riesgo alguno. Mencionó el hecho de que hay dos tipos generales de rayos, uno extraordinariamente rapido y otro.

relativamente lento. Estos últimos son los que causan incendios y aquéllos los que parten los árbo-les, hacen destrozos en las casas,

## IDEAS

## TELEGRA

El servicio telegráfico de la capital puede, ciertamer te, mejorarse. La ciudad ha crecido bastante y no es sufciente el número de estaciones subsidiárias situadas en le diversos barrios.

Y, sin embargo, no sería difícil introducir una reform importante que a la larga llegaría a ser ventajosa para esostenimiento mismo de la oficina que la reforma exigirá.

Podría la central de telégrafo establecar la recorció

Podria la central de telégrafo establecer la recepció de telégramas por teléfono. Esta central abriria un regi tro de inscripción de las personas que desean tal servici Se pagarían la suma de dos colones anuales por derecho é inscripción y el subscritor recibiría un número o una pal

bra como signo de identificación.

Para remitir un telegrama el subscriptor llamaría p
telefono a la oficina de la central de telégralos declarar
su deseo, dictaría su telegrama y con su nombre daria
el número o palabra de identificación y pagaría su cuen

dentro de los cinco primeros días del mes siguiente.
El servicio quedaría limitado a los subscriptores de telefono hasta el día en que pudieran instalarse estación especiales en los sittos más convenientes de la ciudad co receptores destinados a este servicio telegráfico.

No es dudoso que desde el primer anuncio de la in-tauración de este servicio el número de subscriptores fu-se bastante considerable para sufragar los gastos de in-talación de la oficina correspondiente.

Con esta facilidad lo probable es que la cantidad de

telegramas se acrecentaría.

Se tendría ciertamente en el servicio de telégrafos equivalente del servicio de apartados en el correo

Vibraciones del Minuto

# alto precio de la carne

Estamos abordadado problmas muy serios para la vida. A este gobierno le ha locado venir a ciercer una regularización de ciertos precios de articulos de primera necesidad que eran bene ficos para unos pocos, pero muy dañinos para los consumidores.

Nos referimos al precio de la carne vendida al consumidor, y al costo del ganado. Hay dos especiales circunstancias que han determinado la baja. En primer lugar la producción nacional de ganado, ha tenido un aumento al amparo de

la baja. En primer lugar la producción nacional de ganado, ha tenido un aumento al amparo de la ley proteccionista lo que significa una afluen ela mayor, de, ganado a las ferias correspondientes. y por otra parte de Nicaragua ha descontinuado la vigilancia en sus fronteras y has la segan tenemos entendido, ha dejado de cobrar el impuesto de exportación.

Quiere decir que el ganado importado de Ni caragua, aun pagando el tributo nacional ha sucerido una baja en sus tributos y mayor facilia.

o una baja en sus tributos y mayor facili-para el mismo contrabando si se quiere, ya que la guardia no vigila el cobro del tributo queda solamente a Costa Rica esa vigilancia

Pero sea no no estas las causas deteminantes

del lenomeno es lo cierto que el precio del gana do ha bajado y que en cambio el precio de la car ne, se, mantiene alto y prohibitivo para las cla-ses pobres.

ses pobres.

Por que esa diferencia?

Los destazadores no han seguido, ciaro está la norma natural de las cosas sino que han mantenido sus elevados precios.

En tal virtud tiene que venir una regulación de modo que a costa del hambre del pueblo no se hagan negocios en arlículos de primera necesidad que puedan ser dañosos pará la acumunidad.

commindad.

El priblema ha sido abordado en un sensato editorial de LA TRIBUNA, y cuando dice el editorialista "El precio de la carve debe estar en relación directa con el ganado, pues otra conducta significa una explotación que no liene razón de ser, y menos aun, de mantenerse, ya que ella debe servir también a la alimentación del costarricense, muchos de los cuates no han vuelto a comer, ni podrán comerla, mientras se mantengan con precios injustos y prohibitivos", es in aestando en forma inequivoca.











# POMPA INUSITADA tendró la celebración de LA FIESTA DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES

A LAS 8.30 HS. SALDRA EL SR. ARZOBISPO MONSENOR SANABRIA BAJO PALIO DE LA CASA PRELATICA, ACOMPANADO DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SU GUARDIA DE HONOR Y EL CABILDO METROPOLITANO

ueve es la gran misa de pontifical con osistencia de todos las altos autoridades eclesiásticas y militares del país. Grandes preparativos ha realizado el señor Ar-Monseñor Volio para la celebración de la fieste de la patrona oficial de Costa Rico

pha venido dirigiendo las acti-vidades que en ese sentido des splicgan numerosos fieles de a-guella ciudad. El programa para los actos del viennes dos y sabado tres ede agosto se el siguiente: e. Viernes 2 de Agosto: A las id hs. alborada. 5 hs. misa de lacomunión, desde esa hora ha-abrá dos natres distribuyendo el

A hs. alborada. 5 hs. misa de lacomunión, desde esa hora habrá dos padres distribuyendo el 
S. Comminón para todos los fie 
yes, para que en esa forma el 
relebrante no atrase la misa.—
16 hs. Misa rezada con orques16 hs. Misa rezada con reclusión 
16 la Basilica.— 8 hs. Misa de 
17 regular de la Basilica.— 8 hs. Misa de 
18 rope.— 8 y 30 hs. Recibiniten 
18 todo el Exemo. Arzobispo 
18 pr. don Victor Manuel Sana18 hora Martinez, en la casa pre 
18 la Cara de la Cara de 
18 regular de

9 horas. Solemne misa ponti fical y sermón, con asistencia de las altas autoridades eclesias ticas, civiles y militares de la

SER, al fiesta de celebraCOP dia de Nuestra Senojos Angeles, Partona ofison de Ser alca alcanzará
mor solemnidad y esplendor, ya que en ello ha puestoson e mpeño el Exemo. Sr. Arzotáspo de Cartago Monseñor Dr.
for Claudio Maria Vollo, quientha venido dirigiendo des
apuella ciudad.

El programa para los actos

El programa para los actos

La puestra de respende de la Casa

Prefaticia, el Exemo. Sr. Arzobispo de Soterópolis y Prelado

La programa para los actos

## A PRUEBA FUERON PUESTAS HOY...

(VIENE de la pág. UNO)-

mán fue derribado huyendo los restantes. Durante toda la noche jos alemanes repitieron sas ataques y por primera vez desde el 24 fundo penetraron por el estuaria del Tameis. También por primera vez en varias semanas los aparatos enemigos aparecieron por el roite de Irlanda antique no arrojárion bombas. Las operaciones nocturnas incluyeron a Gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a Gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a Gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a gales y Escocia sin que al parecer hayan octavimas incluyeron a gales y a su cargo los ataques sobre Alemania y los territorios ocupados volvieron hoy tempramo sobre la región Itamburgo - Bremen. No se tenian detalles del raid a la hora de enciante este despacho.

En cuanto se refiere a los sistemas de defensa, millares de observados esta desparente de conservados con aceros han sido recitrados de los caminos británicos debido a que las tropas británicas on abarra tan numerosas y estan tan bien equipadas y adiestradas que pueden tomar la ofensiva en caso de una invasión alemana y que por lo tanto la rapidez en el transporte de tropas y municiones será indispensable. El hecho tandica el cambio completo en los planes estrategicos britáticos de hace dos meses cuando fueron levantadas barreras en lodas partes previendo el transporte de tropas y tontativas de afertizaje de os aviones. Be tratarse solamente de la defensa se requiriran relativamente pocas tropas adiestradas. mán fue derribado huyendo los restantes. Durante toda la noche

## Por este medio se pone en conocimiento de los señores padres de familia, encargados ó tutores:

Que es terminantemente prohibido que los niños menores de doce años de edad, anden en las calles de la ciudad después de las veintiuna horas (nueve de la noche)

El menor que se encontrare después de la hora indicada sin andar acompañado de sus padres o encargados o de alguna persona mayor de edad, será inmediatamente detenido por la autoridad y conducido a la Dirección General de Policía a donde se hará llamar a sus padres o encargados.

Se aplicarán penas rigurosas a quienes infrinjan esta

disposición.

JOSE RAFAEL PERALTA, Gobernador de la Provincia San José.

## ALAJUELA. AUTOTRANSPORTES

AVISA AL PUBLICO

Que la mueva tarifa de servicio entre an José y Alajuela, sará la siguiente:

San JoséAlajuela	0	viceversa		00	 		 € 0.50
San José-Heredia							 C 0.25
Heredia-Alajuela	0	viceversa		n	 		 C 0.25

Unica salida de la Estación Central de Camiones

### LA TERRIBLE TRAGEDIA

(VIENE de la Págma UNO) -

cha para ir a incrustarse en un convoy de carga. Los fun cionarios establecieron que el tren de pasajeros debria ha cer un cambio y tomar por un ramal dejando la liuca principal al convoy de car-ga lo que no se hizo, provo-cando al accidente que se pro dujo a mos 500 metros del cando al accidente que se pro dujo a unos 560 metros del cambio por el que debia ha berse alejado el tren de pa-sajeros. Las victimas son pa sajeros y los cadáveres de muchas de ellas sufrieron ho rribles desfiguraciones y que maduras hasta el punto que no pudieron ser identifi-cadas. El personal del tren compuesto por tras person s avistó la proximidad del con voy de carga y se arrojaron at suelo abandonando a los pasa jeros a su trágica suerte. El choque fue terrible y el co che de motor quedó converti-do en un montón de tirantes y chapas retorcidas de cuyos y chapas retorcidas de cuyos restos salian desgarradores /a mentos de las victimas. En conjunto fué virtualmente proyectado a unos 129 nietros de distancia. El flerrame del petróleo de los motores pro vecó un incendio y los pasa jeros que no murieron por la falla preceieros exhousiel golpe perecieron carboni-

#### LA LEYENDA AUREA...

(Viene de la página DOS)

rar apenas el nuevo día, en bus ca de agua al manantial y hubo de ver un objeto semejante al primero sobre la misma pie-dra. "Ya tengo dos", se dijo go zosa y volviendo al rancho fue a guardar junto a la otra, la nueva muñequitaé pero cuál no seria su asombro cuando ad-virtió que la primera había desaparecido! Recogiendo leña seca al ter-

de dia vió de nuevo la mune-ca lapislázuli sobre el basalto; mas hubo de dudar prefiriendo no recogerla de esta vez, hasta tanto no haber constatado cestillo, aliora guardado en el co fre de gruesos aldabones y con tal propósito se dirigió al ho-gar y tras de buscar una y mu chas veces, no le quedó duda chas veces, no le quedó duda de que la municca había desapa recido. Entonces pensó que el consejo prudente del cura había de serle de gran utilidad, y traspasando el limite de la ciu dad senialado por la "Cruz de Caravaca", se fue al Convento anexo a la Parroquia de Santia go Apóstol para consultar al padre guardián, quien entre des dre guardián, quien entre des confiado y crédulo, la acompa-nó hasta el bosque donde halló, la imágen.

No dicen las crónicas si el sa cerdote encontro nimbada de resplandores a la "Señora", co mo entonces fué llamada; pero es lo cierto que habiéndola flevado a la Parroquia, guardo-la secretamente en el sagrario, en tanto que la india de-jaba que el gorgorito de sus la grimas, claras como diamantes, humedeciera sus mejillas, ante el dolor de haber sido desposei da de su amuleto.

La tradición cuenta que La trancion cuenta que la Virgen huyó del Santuario y fue hallada más tarde sobre la piedra donde en días anteriores estuviese y el Cura, convencido de que una fuerza sobrenafural disponia toda aquello cadencial disponía todo aquello, ordenó al vecindario construir una ermi-ta pajiza para guardar y rendir culto a la Virgen que fe denomi nada de los Angeles por haber ocurrido la primera aparición el 2 de Agosto de 1635, celebra zantino, es centro de piedad ción de la Porciúncula, festivido de salud.

dad que naciendo en la Iglesia de Santa María de los Angeles, cerca de Auvernia, habia de pro pagarse a todos los confluentes donde los hijos del Poverello fue ron en su misión de predicar el Evangelio del Rabi de Gali-

El poblado que los blancos ig novaban, fue siendo distinguido entre los cercanos. Hasta el se llegaban los creyentes y el ba-rrio de los indios, más de una yez fue vistado por los nobles perinsulares llegados a la capi-tal costarricense que lo era a la sazón Cartago. La Puebla de los Pardos fue creciendo y hubo de tener derecho a noser su matener derecho a poseer su ma-yordomo y su teniente de Alcal yordomo y su teniente de Alcal de y andando el tiempo se con-virtió en centro al que arriba-ban de todos los valles, allá por agosto y setiembre de cada año, la superinos de Matina, de Cu agosto y setiembre de cada allo, los peregrinos de Matina,, de Cu rridabat. Escasú, Villa Nueva, los peregrinos de Matina, de Cu rridadat. Escasú, Villa Nueva, Cubujuqui, Barba, La Lajuela, Bagaces, Nicoya y Nicaragua y se organizaban grandes fiestas a las que asistian el Gobernador y el Ayuntamiento de Cartago, las que asistian el Gobernador y el Ayuntamiento de Cartago; hacianse grandes donaciones al santuario que sueedió a la ermi ta de pajas y fue tanta la admi ración de los viejos patriareas costarricenses por la Negrita q' en 1824 la nombraron Patrona Oficial de la República que, cien to dos años más tarde, en 1926 fue poronada, celebrándose ca 1935 el teretr centenario de la apartición con tanto espleudo, como nunca se habia visto igual en esta porción de territorio si tuada en el corazón de America. No ha mucho la Santa Sede distinguia con la erección de de distinguia con la erección de el serección de de distinguia con la erección de el serección de de distinguia con la erección de destinguia de la erección de la erección de destinguia de la erección de de distinguia con la erección del Preladato al santuario de los An rreiadato al santuario de los Angeles y el 23 de Junio tomaba posesión de ét, con el rango de Arzobispo titular de Soteropolis el Exemo, Sr. Dr. don Claudio Maria Vollo y Jiménez y así Cartago, la hispánica fundación, tierra castellana trasplan

tada al Nuevo Mundo como la

tada al Nuevo Mundo como la definió un cronista, vive y se engrandece con la tradición de su Virgen milagrosa, con sus aguas curativas y su piedra ben dita, que, cual poderoso imán guardado bajo las naves augus-tas de su santuario de corte bi

## GRAVES TEMORES EN ESTADOS UNIDOS

CAUCHO SINTETICO PARA LOS NEUMATICOS SE EMPLEARA EN ESTADOS UNIDOS CON LO QUE NORTEAMERIC TIEMPO DE SER TRIBUTARIA DEL EXTREMO ORIENTE EN CUANTO A CAUCHO.— ES M ARCADO EL ANTAGONI LOS CIUDADANOS AMERICANOS SE NOTA EN JAPON.—SE TIENE ENTENDIDO QUE ES TADAS UNIDOS TRATAL CUESTION PLANTEADA POR LA DETENCION DE UN CORRESPONSAL AMERICANO DE PRENSA EN SHANGHAF

GRAVES TEMORES EN ESTADOS UNIDOS POR LA

GRAVES TEMORES EN ESTADOS UNIDOS POR LA SITUACION ANGO - NIPONA
WASHINGTON, 1. (Por Harry Wilson Sharpe) UP.—El au mento de tirantez anglo-japonesa en el extremo oriente acompañado de un acentuado antagonismo contra los ciudadanos estadounidenses en algunos lugares ha intranquilizado en los circulos gubernamentales de esta aunque un vocero oficial insistió que no se han adoptado otras medidas que las ordinarias. Se tiene entendido que Estados Unidos tratará de resolver la cuestión localmente por ejemplo, el problema del corresponsal dete nido en Shanghai. Otra acción oficial que ha sido también interpretada como destinada a evitar todo choque directo con el Japón fue la declaración de Sumner Welles en rueda de periodis tas, de que el control de exportación para de petróleo y hierro viejo, no era una prohibición de exportación. Ello implica que las exportaciones de tales productos muy importantes para el Japón continuarán por lo menos en ciertas cantidades aunque los funcionarios tienen ahora preparado todo el mecanismo para impedir tal tráfico prácticamente de hora a hora. Algunos observadores imparciales indican que al reiterar el subsecretario Welles esta explicación dada hace pocos días por el presidente de la nación, quiso dar a entender que Estados Unidos actuará generosamente con el Japón en lo que respecta al control de exportación siempre que el Japón se muestre liberal en Extre mo Oriente. Los observadores ven también un hecho muy significativo para las relaciones entre ambos países en un gran anuncio aparecido hoy en ésta y publicado por una de las casa más importantes de fabricación de neumáticos en el que se dice que Jos neumáticos de automóvies para el público utilizarán ahora caucho sintético. El anuncio dice: "Importante anuncio a los americanos que se precocupan por la independencia y la preparación del país", y expresa que las nuevas gomas se podrán obtener ahora a un precio solo ligeramente mayor que las he elhas con caucho natural pero serán superiores en muchos aspectos. Este hecho es result

ALCANZADO UN VAPOR POR LA BOMBA DE UN AVION AMSTERDAM, 1º UP. — El pequeño vapor DELIFSEL de pasa-jeros, dedicado a la navegación por el Zuideres fue alcanzado anoche por una bomba lanzada por un avión británico resultando dos muer sos y cuatro heridos graves. El atacante fue auyentado por las defen sos antiféresa alemanas. antizéreas alemanas.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 1 UP .- El alto comando anuncio que un buque BERLIN, 1 UP.—El alto comando anuncio que un buque mercante artillado del enemigo fue bombardeado en el trans-curso de un raid alemán de reconocimiento sobre el Canal de la Mancha. También se efectuaron bombardeos al este de las is-

curso de un rau dieman de reconocimiento sobre el Canal de Mancha. También se efectuaron bombardeos al este de las islas Scilly, pero en general las actividades aéreas resultaron muy aminoradas ayer a causa del mal tiempo. Con pequeñas dotacio nes aéreas se llevaron ataques contra la navegación y los puer tos en el sur de Inglaterra incluso a las baterias antiaéreas y de reflectores. Se observaron incendios después de las explosiones.

El comunicado agrega que fueron derribados frente a Dover en la noche 5 aviones ingleses y dos globos de las barreras aéreas sin que los germanos experimentasen pérdidas. Otros tres aparatos británicos han sido abatidos en los raids enemigos sobre Noruega. Dinamarca y Holanda. Las pérdidas totales del enemigo en los úttimos encuentros alcanzaron a 8 aparatos. Fal tan dos de los alemanes. En la noche del 31 de Julio al primero de agosto el enemigo artofó bombas en el norte y oeste de Alemania ocasionando solo leves daños. Un avión enemigo que volaba a gran altura dejó caer varlas bombas en la zona céntri en de desta de Hanover lejos de todo objetivo militar ocasionando nume rosos números muertos y heridos a mas de dañar varias casas.

#### GRAN BRETAÑA, NO CREE EN LA ESTRATEGIA TOTALITARÍA LONDRES, 1 UP.—Las autoridades británicas formularon

hoy una advertencia indicando que el repentino cambio en la campaña de la prensa italo-alemana de los dos últimos días alu diendo a la posible postergación del ataque a Inglaterra haya q' tomarlo al pie de la letra porque lo mas probable es que sea parte de la estrategia totalitaria basada en la "guerra de nervios". Por lo mismo agrega, no se descuidarán en lo mas mí-nimo las precauciones militares.

## DEBEMOS SALVAR NUESTRA INDEPENDENCIA, DICE EL

GENERAL GUISAN ZURICH 1 UP. —El comandante en jefe del ejército sui-ZURICH. 1 UP. —El comandante en jefe del ejército suiqo, General Henri Guisan, con motivo de la fiesta nacional pronunció un discurso por radio en el que declaró: "Al entrar en
esta época decisiva comprometo vuestra palabra de "pensar y
actuar como suizos". La única posibilidad de salvaguardar nues
tra independencia es seguir siendo suizos en el verdadero sentido de la palabra. Asombrados por las noticias de las últimas
batallas son muchos los que se preguntan si es posible una resistencia. Tal pregunta no tiene valor para los suizos y especial
mente para el soldado de Suiza, porque implica ignorancia sotra puestro poderio, nuestras armas y la protección natural que bre nuestro poderio, nuestras armas y la protección natural que nos proporcionan las montañas".

EL AVIADOR CARDENAS REANUDA SU VUELO CORDOBA, Argentina, 1 UP El aviador mexicano comandante Cárdenas partió de esta a las 12.50 p. m. para Santia-go de Chile. prosiguiendo su vue lo de confraternidad por los pai ses suramericanos,

### ENJUICIADO TILER KENT EN

LONDRES LONDRES, 1° UP. — Tiler Kent LONDRES, 1º UP. — Tiler Kent ex-empleado de la embajda norte americana arrestado de acuerdo a las disposiciones de la defensa, bajo acusación de delito penado por la ley relativa a los secretos oficiales; compareció hoy ante el tribunal de Dowstreet. El magistrado de turno pidii para el acusado una detención de siete días a fin de preparar las actuaciones.

## EN FRANCIA

GRENOBLE, 1º UP. - La radio GRENOBLE, I UF. — La racto francesa comenzó hoy una campo-fia anti-judía afirmando que mu-chas personalidades financieras y de larte al huir de Francia "de-mostraron que antes que franceses eran hebreso". Entre los que de-nuncia la radio figuran Rotschild y cantila. Juir Racengart y el di. Paris Hyinmans

LONDRES, 1º UP. — El comu-nicado conjunto de los ministerios de aviación y seguridad interna sobre los raids nercos de anecho dice así: "Aviones enemigos arra-jaron bombas en algunos puntos de la vecindad del estuario del Támesis y del Canal de Bristol. Algunos edificios fueron levemente dañados. Ne se tiene noticia de que haya habido víctimas,

AVIONES BRITANICOS bur SUDAN OCUPADA Flas

ROMA, 1 UP. —El iton-aviación italiana hundió aho el 28 de Julio a un convoys los nes italianos bombardearos Buna en Kenya, destruyenlelirra. En un combate aéreo si en nes británicos y los italiano bardearon la zona del Sudán

## ALEMANIA SUGIRIO LA DEV ZONA A HUNGRIA

BUCAREST, 1 UP.—E1 pri lar de relaciones exteriores Ma del consejo al que informaron vieron con Hitler y Mussolini. Alemania sugirió a Rumania l zona de doce mil kilómetros cu

## GOLPE MORTAL A ALEMA

(VIENE de la pág. UNO)—— sorprendidos por el retraso cons cos creen que el sohprendente pe reas tanto en operaciones defen que Hitler y su estado mayor i que Hitler y su estado mayor i planes de ataque, Que los ingles total queda reflejado en la adve dad Nacional Sir John Anderson practicar el uso de las máscaras minutos por día". Se cree que li por la noticia de que Alemania h posos en grandes cantidades nas nosos en grandes cantidades par Día y noche la aviación y la mar y el mar del Norte dispuestos a el enemigo se dispone a embarc; giera que se trata de la invasión. giera que se trata de la invasión de patrullas sin embargo, no ind de tropas o de barcos en los pui invasióu. A pesar de las informi tos de tropas y de abastecimiente presó hoy en circulos informados bian podido comprobar la infora canal y del mar del Norte ha sié las nuevas medidas de bloqueo.
"navicert" a todos los puertos et norte de Africa e.islas del Atlantichos barcos de guerra británicos merciales del Atlantico. Estos b escuadras de patrullaje en torno va del arma aérea continua sus i contra los centros industriales, s tos centros de abastecimientos y gran eficacia. Apoyados ahora pe han jurado fidelidad al General nicos sostienen haber provocado militar germano el exito de la la amenaza alemana excede lo qu defensores de la aviación británic dos por los alemanes y las bajas viones ha contribuido indudables enemigo. En cambio el poderio el británicas pone a Gran Bretaña e, un golpe que podría ser decisivo del pueblo alemán se halle resen

CAMPAÑA CONTRA LOS JUDIOS

nuncia la radio figuran Rotschild y su familia, Luis Rosengart y el de-rector del Instituto de Arte de

## LOS BOMBARDEOS NAZIS HOY

## HERMOSO Y

Será su rostro si insuuerable POMA



Un cutis nillas es muier v convertin la exqui

POMA

Laboratori BOTICA F

## AL PUBLICO EN GENERAL **SE AVISA**

que los teléfonos de la Municipalidad de San José, son los siguientes:

W	4700	
900	4701	
d		Secretaría Municipal
1	4703	Contaduría -
-	4704	Pagaduría
10	3458	Inspección Patentes
-	3485	Ingeniería
	3614	Almacén
- Section	3625	Secretaría Ejecutivo Municipal
_	3634	
No.	SALAS N. S. C. R.	

Los teléfonos de la Gobernación de la Provincia de San José (Palacio Municipal) serán los siguientes:

Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal). Teléfono Nº 3735

Secretaría de la Gobernación ...... Pro-Secretaría de la Gobernación ... ... Sección de Prenda Agraria ......

## ite la tirantez de relaciones ANGLO-NIPONAS

A DEJARA CON EL SIMO QUE CONTRA A DE RESOLVER LA

SON LA ZONA DE

serra anuncia que la ser tánico al bombardear neo Otiental. Los avio COL ódromo de Wajir y de bs que estaban en tie-eron abatidos dos avio-guno. Los británicos bom dor, ace poco por los italianos.

LUCION DE UNA ZONA

ier ministro Gigurtu y el titu-oilescu, asistieron a la reunión le las conversaciones que sostu-se informó de buena fuente que devolución a Hungria de una

NA ...

inte de la invasón, los británi derio de las reales fuerzas aé-ivas como de ataqu ha hcho odifiquen constantemente sus s se preparan para la guerra tencia del Ministro de Seguri hizo al pueblo de que debe antigases por lo menos "diez advertencia ha sido motivada estado fabricando gases vene

lanzarlos desde los aviones. na británica patrullan el canal scubrir cualquier indicio que ropas en gran escala que an que haya concentraciones lis desde donde se lanzaria la oles sobre grandes movimien en el norte de Francia se exque las patrullas aéreas no ha ación. El patrullaje naval del preforzado como resultado de la ampliación del sistema de ropeos y a ciertos puertos del co ha dejado en libertad a mu que patrullaban las rutas co reos han sido agregados a las las Islas británicas. La ofensi cursiones diurnas y nocturnas a ródromos de Alemania con los aviadores franceses que le Gaulle, los aviadores britá viación inglesa al enfrentar a esperaban los más entusiastas Los escasos resultados obteni ue han tenido en pilotos y a-ente a la demora del ataque ciente de las fuerzas armadas i condiciones de poder asestar specialmente cuando la moral da por efecto del bloqueo.

TRACTIVO...

usa siempre la DA FILODERMA

terso, hermoso y juvenil manchas, pecas y espil sueño dorado de toda este sueño sólo lo podrá en dulce realidad usando ita y fragantes

DA "FILODERMA"

os de la RANCESA

## NUEVA GRAN CAMPAÑA SUBMA-RINA INICIAN LOS ALEMANES.-

ESTA NUEVA CAMPAÑA COINCIDE CON LA EN EL ATLANTICO.— ATACADO POR

ALEMANIA INICIA UNA NUEVA CAMPAÑA SUBMARINA

LONDRES, 1 UP .- Se informa que los alemanes han lan-LONDRES, I UF.— Se informa que los atemanes nan man-zado una nueva gran campaña submarina después de varios me ses en que la actividad de los submarinos era reducida. Esta nueva campaña coincide con la acción del corsario que opera en el sur del Atlántico, el cual se sabe que ya ha hundido dos

ACCION DEL CORSARIO NAZI QUE OPERA UN SUBMARINO EL VAPOR "THEUS"

vapores britanicos, a saner el Davisian, de 0435, tonciadas y elingión de 5228.

NUEVA YORK, 19, UP.—La Mackay Radio anunció lo siguiente: "El vapor británico Theus cuyas letras de llamada son C, N, E, L, informó que era atacado por un submarino en los 51 grados y 48 minutos de latitud norte y veiuno grados 21 minuto de longitud oeste. El anuncio no dá mas detalles.

#### RUSIA SE MANTENDRA NEUTRAL

(VIENE de la página UNO)y reafirmó categóricamente

tiempo han ocurrido eventos al-tamente importantes. Como resultado de las operaciones mili tares realizadas por Alemania primero en Noruega y Dinamar ca, luego en Bélgica y Holanda

O ACEPTAN LOS JAPONESES LOS "NAVICERTS" INGLESES

NUEVA YORK, IV UF. — itrausmisión de radio captada en esta ciudad la agencia japonesa trausmisión de radio captada en esta ciudad la agencia japonesa Domei reproduce un artículo del diario "Asahi" de Tokyo, según el cual el ministerio nipón de relaciones exteriores desafiará la extensión del bloqueo inglês. Los bu. ques japoneses dice, rehusarán to mar los "avaivents" de las autoridades británicas en los puertos de carga para los buques que bagan escala en España, Portugal u otros puertos enturfales. Un mensaje de Tokyo dice además textualmente: El ministro de relaciones exteriores Yasuka Matsuka manifestó que el Japón tratará de lograr la mayor cantidad posible de amigos pe-ro "no hará esfuerzos en vano para buscar la mano de aquellos países que no pueden convertirse en ami gos. Se ha terminado el servilismo en el Japón fu terminado el servilismo en el Japón fu terminado el servilismo en el Japón". Beclinó hacer comentantos sobre la situación etc. ropea, salvo el menenta es cabadid. ropea, salvo el hecho de que Japón por el momento se ater a su neutralidad. Agregó que Japón por el momento se atendrá a su neutralidad, Agregó que el problema más urgente era resolver la cuestión china pero que el objetivo final era establecer una zona de equilibrio que comprendiese no solo el Japón, el Manchu kuo y China sino también la Indochina francesa y las Indias Orientales Holandesas. "No estoy en situación de decir nada más sobre nolítica exterior porque la ocasión política exterior porque la ocasión no es propicia. Cuando llegue la hora se dirán las cosas con clari-dad.

DON JULIO SANCHO... (VIENE 60 la página UNO)-

logramos saber que ya el ejecutivo ha dispuesto el nombra miento de don Julio Sancho. quien había venido actuando co mo miembro suplente. Se le as-ciende, en consecuencia, dados los méritos que ha puesto en e-videncia laborando como miem-

bro suplente de la directiva. Se nos informó también que por ahora no se ha pensado en a persona que vendrá a llenar a suplencia que deja el señor

Al dar cuenta del nombramien Al dar cuenta del nombramien to realizado para completar la directiva del Banco Nacional, felicitamos al señor Sancho por el ascenso que se le ha otorga-de deseándole el mayor acierto en las delicadas fanciones que tendra que desempeñar,

y finalmente en Francia, la gue rra asumió enormes proporcio-nes. El 10 de junio Italia enneutralidad de Rusia. Molotov afirmó que la unión Soviética no participará en la guerra. Molotov continuó: Camaradas di putados: Cuatro meses han pasa do desde la sexta sesión del su. premo soviet y en este lapso de l'itempe has carvaidas de continuo de l'itempe has carvaidas d ron en el conflicto que desde la última primavera se ha desarro-llado rápidamente. Sin detallar ilado rapidamente. Sin detallar los eventos que tuvieron lugar en Noruega, Dinamarca, Bélgica y Holanda, deseo anotar partícu larmente la rápida derrota y ca pitulación de Francia. En cosa de un mes o seis semanos al a de un mes o seis semanas, el ejército alemán no solo rompió la resistencia francesa sino que obligó a Francia a firmar un armisticio bajo cuyos términos la mayor parte de su territorio, inclusiva Paris, permanece ocu pado por las tropas alemanas. Sin embargo, aun cuando suce-só las hostilidades, Francia no ha obtenido la paz todavia. Na da se sabe de los términos de de paz. De los dos aliados que se en frentaban a los totalitarios, solo Inglaterra está decidida a conti nuar la lucha, la lucha, contando para ello con el apoyo de los Estados Unidos.

No es necesario referirse aqui su aliada de ayer. Esto significa tánico de mejorarlas,

a todas las causas, que causaron derrota de Francia, que reve su excepcional debilidad en la guerra. Es claro que esas cau sas no sólo fueron su mala pre paración militar, aunque esto se ha sabido ahora universalmente. De considerable importancia fué también el hecho de que, al contrario de Alemania, los circu los dirigentes franceses tomaron muy a la ligera el peso de la U-nión Soviética en los asunios europeos. Los hechos de los úl-timos meses ponen de manifies to algo mas, que los circulos di to algo mas, que los circulos di rigentes franceses no estaban en realidad conectados con el pue-boy que lejos de contar con su apoyo tenian a un pueblo que mantiene un tradicional amor a la libertad y enseñanzas de una gloriosa revolución. Esta fue ugioriosa revovicion. Esta tue un de las causa mas serias de la debilidad de Francia. El 19 de julio el canciller de Alemania hizo un llamamiento a la paz pero el gobierno británico rechazó esta propuesta interpretándocomo una demanda para la ca pitulación de Inglaterra y decla ró que la guerra continuara has ta alcanzar la victoria. Ese gobierno fue tan lejos como hasta romper relaciones con Francia

que el gobierno británico no de sea deshacerse de las colonias que tiene en todas las regiones del mundo y que está preparado para continuar una guerra por la supremacia mundial a nesar de que la derrota de Francia la entrada de Italia a la guerra al lado de Alemania hace mas grandes las dificultades para la grandes las dificultades para la Gran Bretaña. El comisario se refirió luego a las relaciones con los países del Báltico, decla rando que al ser colocadas sobre una nueva base, se aseguraba tanto su desarrollo económico y cultural, como el aumento del poderio de la Unión Soviética.

Dijo también que el pacto ru so-alemán continúa en vigor, a nesar de los esfuerzos británicos por debilitario y que no sólo tie ne una significación económica sino que significa la seguridad de Alemania en el este. Refirién dose a las relaciones anglo-ru-sas dijo que "era difícil imagisas dijo que "era dificii linagi-narse que fueran buenas. en vis ta de los actos de hostilidades de la Gran Bretaña hacia el So viet, pero que no habian sufri-do alteración en las últimas semanas, y que la presencia del embajador Sir Stafford Cripps en Moscú indicaba el deseo bri-

3 nuevos productos para su casa:

# AGUA DE COLONIA AGUA FLORIDA

BAY RUM

de la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Para que todas las personas puedan probar estas excelentes Aguas de Tocador hemos puesto a la venta envases pequeños que cuestan muy poco. Para las personas que ya conozcan estos productos, ofrecemos el envase grande que es muy económico.

## MUNDO SOCIAL

FIESTA DE DESPEDIDA

El Club Gonzá lez Lahmann pre para una fiesta para la siguiente semana en la cahabitación de la familia Ri ba, para despedir a la bella damita Flor de Maria Ze ledón que sale para San Fran-cisco de Califor nia. Como de las principales organizadoras del mencionado bai-le, figura la simpática señorita Rosita Riba. Una de las principales grquestas de la capital a su car-go tendrá el programa.



Señorita ROSITA RIBA

#### BAILE EN GUADALUPE

Mucho agradecemos el envío de a presente invitación:

a presente invitación:
El Patronato Escolar de Cinco
Esquinas de Tibás, tiene el honor
de invitar a usted y su apreciable familia al baile que se celebrará en los salones de la Escuela antigua Pilar Jiménez, de ca
ciudad de Guadalupe, el domingo
4 de agosto, de 2 a 6 de la tarde.
Bajo los auspiciois de la Orquesta Julio Jiménez, con su noevo
gran conjunto de diez profesores
con Piane Bandoneón.
Cuota: Caballeros C 1.50, señoras

Invitación personal que deben presentar señoras y señoritas al entrar.

DEL PACIFICO

De la región del Pacífico llegó a la capital, la joven señora coña Gladys Feo Guido de Dobleday,

#### RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en perído de restable cimiento de s upasada gravedad, con Luis Jiménez Gargollo, Lo cele-

SE SUPLICA

**ENCARECIDAMENTE A LOS SEÑORES** 

**PROPIETARIOS** 

ENORME ENTUSIASMO DES-PIERTA EL ANUNCIO DEL ESTRENO DE "PINOCHO". LA MARAVILLA EN MULTIPLA-NOS Y MULTIGOLORES QUE SE ESTRENA EL PROXIMO DOMINGO EN EL PALACET Tres grandes colosos, tres es

SE ESTRENA EL PROXIMO DOMINGO EN EL PALACE!

Tres grandes colosos tres es trenos de esos que no es posible iguarlos, presenta el Gran Cline PALACE, en esta semana que publica de la mana de la calca de la calca

SE ALQUILA

## Casita de @ 4000

Cerca Botica Solera

N. MONTERO B.

Teléfono 2778 — Oficina tras La Soledad

BAILE DE CONFIANZA

Bella señorita q' figurará entre las numerosas co rrentes al bai de confianza qu de constante para organizan para manana pasado manana en la noche en la residencia de D. Rafael Salazar en el Paseo Colón, la señorita Carmen Salazar y los ovenes don Tomis Aguilar, don
lela Radolfo Bazo D.
za, Humberto Castro
mis y don Rodrigo He.
al rera. Una de las
to mejores orquesces de la capital
nos, ejecutară las prin
al capital piezas de
de
de de moda y para estos' le festival existe
alul muchisimo entui jóvenes don muchisimo



Srta. MARIA DE LOS ANGELES GUTIERREZ

## COMPROMISO MATRIMONIAL EFECTUADO

timo se ha efectuado en esta ca matrimonial del joven don Ro drigo Carvajal Pé rez, con la bella señorita Flor de María Alfaro Ro driguez hijos de driguez, hijos de los hogares de don Alberto Car vajal y de doña Albertina Pérez de Carvajal y de don Ace Carvajal y de don Esperan za Rodríguez de Alfaro. Para los nuevos prometinuevos prometi-dos y futuros es-posos les envia-mos nuestro sa-ludo, descándoeternamente muy



Señorita FLOR DE MARIA ALFARO

#### PARA ESTADOS UNIDOS

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norte América, el jo-ven don Douglas De Foro Sola-no, a quien le anticipamos nues-tro saludo de despedida

#### REGRESO DE SABANILLA

De su temporada en Sabanilla re gresaron a la capital don Ernesto Trigueros y su bella señora espo-sa doña Virginia Castro Odio de Trigueros y sus hijos.

#### ENFERMO NUESTRO DIRECTOR

Guarda cama enfermo de cuida. do nuestro querido director don Rafael Soley, NOVEDADES la menta su dolencia, deseando que restablezca pronto.

#### PARA ESTADOS UNIDOS

Para los Estados Unidos de Nor te América sale nuevamente la se norita Rosita Riba. NOVEDADES le anticipa su atento calida.

anticipa su atento saludo Para el mismo país sale próxi-mamente el joven don Luis Mata-moros. Le adelantamos nuestro sa moros. Le adelant ludo de despedida.



## de **AUTOMOVILES**

SE SIRVAN ABSTENERSE DE PERMITIR A NINGUNA PERSONA SU CUIDO O VIGILANCIA

La Gobernación de la Provincia y la Dirección General de Policía han aunado sus esfuerzos y Autoridad en beneficio de la tranquilidad y seguridad públicas; por lo que se ruega en esta forma la cooperación de todas las personas para evitar las constantes molestias, QUE CON TAL MOTIVO SE HAN VENIDO PRODUCIENDO.

> JOSE RAFAEL PERALTA. Gobernador de la Provincia San José.

#### SECCION DEPORTIVA

## VENTURA Y RODRIGO SE IMPUSIERON A CARRILLO Y RAMIRO

## EN SU DEBUT LAS TICAS DEMOSTRARON GRAN CLASE

En el partido contra "Las Estrellas", las "tiguillas" se dic-tron cuenta que su team es superior al nuestro; no se esfor-aron mucho; pusieron solo técnica.—Esa Lydia Vargas ha presionado con su gran juego lque estilo de muchacha!. e la Nueva Prensa al comentar el debut del aquipo costa-ricense LA LIBERTAD, contra "Estrlelas de Carazo"

Nueva Pensa de Manaal iniciarse la temporada in 
accional de hasket ball cou 
tiesa de La Libertan y las de 
hermana nacioa de Nicaraa dice asi:
La noche del jueves, al Gimsio Nacional se flenò complenente de fanáticos, ávidos de 
ren accion a nuestras simua 
ren accion a nuestras simua 
o alacan.

pua, dice asi;
ua, dice asi;
La noche del jueves, al Gimnasio Nacional se fieno completamente de fanáticos, avidos de
ver en acción a nuestras simpa
ticas visitantes, que como hemos sostenid en nuestras ante-riores ediciones, han llegado pa

ra darnos clase de basquethol. El juego estaba anunciado pa ra las siete y media de la noche. pero una lluvia inoportuna. zo que no se comenza a a la ho ra indicada, sino hasta que se legró secar con asertin el floor de la cancha quedando desde luego bien resbaladizo, de fal manera que eso influyó mucho para que nuestras mamitas sureñas no dieran todo su saber. Las primeras en entrar a

cancha y cuando ya no habia lugar, para tua persona mas, fueron nuestras vallentes mucha chas de las "Estrellas de Cara-zo". Portaban el pabellón de

20". Portaban el pabellón de Costa Rica.

Les signieron las pupilas de "El Pagano", que desplegaban nuestra insignia nacional.

Ambas quintas lanzaron sus cohetes. — la una para la otra — y tomaron asiento en sus respectivos bancos.

El Exemo Señor Presidente de la Republica General A. Somoza, había llegado momentos

moza, había llegado momentos antes de la entrada de los tims, acompañado de su distinguida señora esposa y del General J. Rigoberto Reyes.

PRESIDENTE SOMOZA INAU-GURA LA SERIE El capitan, Galtán, Presiden-te de la CNDD, se llega hasta el Paleo, Presidencial e invita al Primer Magistrado de la Nación para que haga el saque de honor y declare inaugurada la Se-rie Internacional.

rie Internacional.

La "Gran" Capitana de las tiquillas Lydia Vargas, invita a su colega de las Estrellas a pasar à la entrada del floor, para recibir al Mandatario y conducirlo al centro del cuadro.

Asi vimos a Lydia, con el mayor desenvolvimiento, saludar al Sr. Presidente con un apretion de reasos y accumulatio.

Sr. Presidente con un aprete de manos y acompañarlo a destino. "Que raro, yerdad"? El señor Presidente toma balón en sus manos, mientras los fotógrafos enfocan con s

Disparos y el balón es lanza do al aire, entre Avis y Cristina. La Serie Internacional, prime ra en la historia del deporte ni earagiiense, está inaugurada.

#### COMIENZA EL PARTIDO

Con Avis en el centro, Macha Marlinez y Margot Segreda en la delantera, Lydia Vargas y Elsi Fonseca en la zaga, las "mu chachillas" de La Libertad co-mienzan el partido.

Las graceñas entraron a lue go: Cristina Urfecho llevando el center, Lydia Cordero y la Ma ma Mencha como forwards y Queta Luna y Carmen Arana co

no atacan.

Avis se apodera del balón con gran facilidad y lo pone en manos de Macha, quien ahora

manos de Macha, quien ahora si ha encestado.

Las muchachas de ambos quin tetos: quisieron comenzar el lue go con todo coraje, però el piso no lo permitia y las vemos que juegan con mucha cautela para no golpearse.

Las tiquillas se han dado cuen ta de que su team es superior al nuestro, ya no se estuerzan paraches, con por michale que que en con contra de que su team es superior al nuestro, ya no se estuerzan paraches en consenio de contra con contra contra con contra con contra contra con contra contra con contra contra con contra contra contra con contra con contra con contra contr

mucho y ponen únicamente téc

Esa Lydia Vargas, está impre

Esa Lydia vargas, esta impo-sionando con su gran juego. Que estilo de muchacha! Se juega un basquietbol de alta ca-lidad! Macha está otra vez bien colocada y se le safa a Carmen Arána y se ha llevadó otra ca-nacta. nasta.

Una oportuna bajada de Elsi Fonseca y con una facilidad a-sombrosa se lleva un canastazo sombrosa se lleva un canasuazo que hace subir el score tico a seis puntos, mientras que las nuestras por la mala táctica q' han seguido — de sólo defender — no se acercan a la cesta y el. primer cuarto termina con el score de seis puntos para las vi-sitantes por cero de las nuestras.

#### EL SEGUNDO CUARTO

Y vamos al segundo cuarto y ya las sureñas completas dueñas de la situación, se can a jugar basquet técnico, pa ses precisos que culminan con

ses precisos que culminan con una canasta.

Macha, siempre oportuna con la ayuda de la Segreda y la efi car cooperación de Avis, anolan once puntos, subiendo su score a diez y siete, mientras que las nicas han quedado otra vec completamente blanqueadas.

Han tirado tres fouls, pero no Han tirado tres fouls, pero no

Han tirado tres fouts, pero no han podido anotar. El público, un público del q' estamos compfetamente satisfe-chos, porque se ha portado cul-to y decente con nuestras visi-tantes, está completamente desi

tantes, está completamente desi lusionado. Que no sea capote Dios miol Dice una caracenita que es tá cerca de nosotros. "El Pagano" ya está claro y lo vemos que saca a Avis y la repone con Celia vargas. Cons-te que Celia entra con entera

repone con Celia Vargas. Conste que Celia entra con entera contianza y desde los comienzos del juego se lleva una cesta.

La Segreda se va al banco, porque Basilto le ha cantado 2 fouls y naturalmente que "Pagano" la va a guardar para dar el jaque mate.

#### SE ROMPIO EL CAPOTE!

Fue la notable center carace-ña, quien se encargó de hacer vi-brar de entusiasmo al desilusio nado público. Cristina Urtecho se ha sahido

colar y después de recibir un pase Queta Luna, se lleva la pri mera cana ta nicaragliense.

ARRIBA: MACHA!

Todo tue que el balón saliera Rappaccioli, se llenan de code maños de Nonón para que es raje y notamos que han cambia tuviera en poder de la Segre- do de facilea y que ya bacen

MUY MOVIDO E INTERESANTE RESULTARON LOS DOS PARTIDOS DE PELOTA VAS-CA EFECTUADOS ANOCHE.— SALVADOR Y HERRERO DETUVIERON UNA BUENA VIC TORIA FRENTE A EMILIO Y ULLOA.— LA AFICION SE MUESTRA SATISFECHA CON LA LABOR DESARROLLADA OR LOS PELOTARIS EN LA PRESENTE TEMPORADA

Tal como lo informamos en su coportunidad, anoche se llevaron a cabo los dos partidos de la moche, a la cabo los dos partidos de pelota vasca y las seis quincilas, en la cancha del Fronton Jai Alai, el llamado palacio de las emociones. A decir verdad, la función de anoche fue otro exito para nues, tros pelotaris, toda vez que los e-ventos verificados fueron da agra dejorite de la raza. En el primer concurrencia a la cinanda de la cancha de este mochos de las ester adretados a este rápido y gran depórte de la raza. En el primer concurrencia a la cancha de este onveto que ten de cancha de este mochos concurrencia a la cancha de este deporte a un envolvo que tiene apútudes. novato que tiene aptitudes.

## Sastreria AMIREZ LA LA CASA MAS SERIA DEL RAMO Grente al Banco Macional de Seguro TELEFONO 3935.

SERIE AGOSTO 39 Fav. en el sorteo Nº 52, La acción Nº 197.

CARLOS CHAMBERLAIN M. San Pedro

SERIE SETIEMBRE 39 Fav. en el sorteo Nº 46, la acción Nº. 59. Perteneciente a:

GUILLERMO VARGAS R

Cafeteria La Imperial, Guadalupe SERIE DICIEMBRE 39

Fav. en el sorteo Nº 30, la acción Nº 159. Perteneciente a: ALBERTO REES CH.

Banco de Seguros

SERIE ENERO 40

Fav. en el sorteo N° 28, la acción N° 50. Perfeneciente a: GERARDO CARVAJAL P.

200 vs. Sur del Universo

SERIE FEBRERO 40

Fav. en el sorteo Nº 23, la acción Nº 120. Perteneciente a:

ARISTIDES OREAMUNO N.

Naranio

SERIE MARZO 40

Fav. en el sorteo Nº 19, la acción Nº 127.

RODOLFO ULLOA BANUET Panamerican

SERIE ABRIL 40

Fav. en el sorteo Nº 15, la acción Nº 139. Perteneciente a:

EDGAR JIMENEZ CHAVES Fronte a la Morgue

SERIE MAYO 40

Fay, en el sorteo Nº 10, la acción Nº 8.

Perteneciente a: ELIAS BRENES B.

Tres Rios

SERIE JUNIO 40 Fav. en el sorteo Nº 6, la acción N. 43. Perteneciente a:

ALCIDES PRADO QUESADA

Director Técnico de Música SERIE JULIO 40

Fav. en el sorteo Nº 2, la acción Nº 48 Perfeneciente a: Constatino Fallas Albertazzi

Obras Públicas

## IEMA: NUESTRA UNICA PREOCUPACION ES SATISFACER AL CLIENTE

Por cortesia de la SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

Sintonice la RADIO ATHENEA en su programa a cargo del gran compositor salvadore ño: PANCHO LARA Los lunes, miércoles y viernes, a las 5 y 45 p. m.

Oígan los niños de Costa Rica. Canciones Folklóricas. Oigan los Maestros de Costa Rica

Radio ATHENA trasmite en 920 kilociclos.

## NOTA: En formación la serie Agosto 1940

por donde colárceles a las defen sas ticas. La Mama Mencha y Lydia Cor

dero, se animan y hacen sus dis paros de largo alcance, que si es verdad que no dan en el blan co, pero hacen que el entusias-no renazca en el público, porque ahora si están jugando sangre. A pesar de que solumente los

dos puntos de Cristina se consi guieron en este tiempo, las nicas han demostrado otra clase de juego y limitaron a las peligro-sas visitantes a cinco puntos. Ahora "El Pagano" dueno y

Tere Martinez.
También se lucen las muchs chas!

Rosi Baldioceda, que llegó el mismo jueves de Costa Rica, en

tra al floor. Todas las muchachas ticas se

estan turnando, menos una, la elegante Noemi Poltronieri, per Pasa a la Página OCHO

## CAPTURADO UN PANAMEÑO DE COLOR QUE ENGAÑO A NUESTRAS AUTORIDADES

## AYUDA PARA EL PATRONATO ANTI-TUBERCULOSO pide el Club Rotario

Con tal objeto ha invitado a la sesión de hoy a los directores de periódicos y propietarios de radiodifulsoras a fin de pedir su valioso concurso para intereser a la opinión pública.

—Asistirán también el Ministro de Salubridad Blanco Cervantes, el director general de protección social Doctor Fournier

suberculosos que van al Sanaorio para someterse a un tra
amiento.
Sin embargo, fuera de la conribución del estado que fue de
ten mil colones y la del Club
otario que alcanzó a más de
tes mil, no se han recibido sio muy pocas y es necesario
contar con medios mucho ma-

En ocasiones anteriores henos hecho referencia en la fora elogiosa que merece, la ini
ciativa del Club Rotario para
la creación y funcionamiento en
t- pais, del Patronato Antituberculoso, para procurar ayuda
conómica a las familias de los
tuberculosos que van al Sanaorio para someterse a un tra
amiento.

Sin embargo fuera de la conSin embargo fuera de la conVODADES, LA TRIBUNA, Dia
VEDADES, LA TRIBUNA, Dia
VEDADES, LA TRIBUNA, Dia
ver campaña que la director general de
tiucherculoso, para procurar de la conver conomica a las familias de los
tuberculosos que van al Sanadio día en el Café Hilda, contiun al Terro Nacional, a los quienes someterá el plan for
directores de los diarios NOmulado y la necesidad de hacer campaña para que el públi co coopere.

En su oportunidad haremos referencia a lo que se acuerde en tan importante sesión rota-ria, en pro de tan noble inicia-

Pretendió entrar al país enseñando una cédula que en Limón en 1938 con datos falsos.—En Marzo del año pa-sado estuvo preso en Limón y se ha pasado burlando a las autoridades de los dos países. Se comprobó ahora que es nanameño

nazistas señores Pablo Antonio Cua HACE DECLARACIONES EL Dr.

El sub-inspector de hacienda go en Panamá y volvió al país, La Cuesta señor Fernando estando preso en Limón uor un unoz informa a la inspección delito cometido. de La Cuesta señor Fernando Muñoz informa a la inspección general de hacienda, de la cap tura que ha hecho de un inditura que ha necho de un indi-viduo ilamado Alfred Austin Pri ce, panameño de la raza de color, quien por ese lugar pre tendió ingresar al país, sin te-ner elos documentos en regla. Por las investigaciones que la hecho en torno al menciona

do individuo, ha podido saber que en 1938 logró obtener en que en 1938 logró obtener en Limón cédula de identidad de nuestro país para lo cual sumi nistró datos falsos. Estuvo lue-

En fin, que se ha pasado bur lando a las autoridades de las dos naciones durante to do este lando a las autoridades de las dos naciones durante to de este tiempo atrás y hasta de ntonces le había ido bien. Piero aho ra le han descubierto tá dos los manejos y tendrá que elescontar la pena por todos lo 3 delitos cometidos, posiblemen nte en Panamá, ya que siendo pa narrio será deportado y entre, a las autoridades de la her na nación.

## EN SU DEBUT LAS TICAS

(Viene de la Página SIETE)

manece sentada en la banca. Y qué pasó. Noemi? Qué raro!

Y SE LLENAN DE CORAJE Llegaron al último cuarto de tiempo y nuestras muchachas utran llenas de un coraje bár

Naturalmente que su juego no es posible que se iguale al le las simpáticas visitantes. Pe y ya se cuelan y tenemos que Queta Luna se lleva una canas

Macha no se queda atrás y tenemos encestando lindas ca

Cristina Urtecho ha hecho-

Mañana Día Feriado:

ta de las nacionales.

Las tiquillas subieron su sco

re a 21 puntos.

Avis, Macha, Tere y Cecilia
Martinez, Margot Segreda, Ly

quizá — el goal más bonito de dia y Celia Vargas. Rosi Baldio-la noche. — ceda y Elsi Fonseca estuvieron Y para terminar con 8 pun-tos a su favor, tenemos que que ta Luna se lleva la última cana ta de las nacionales. — su su face de al-ta de las nacionales. — su face didad, que nunca habiamos vistó en nuestros floors.

Las Estrellas se portaron muy bien y según declaraciones de las ticas, dentro de poco serán buenas jugadoras de basquet. pros de la comision investigadora, de la que forma parte el periodis fa Gabry Rivas, si sabe el enjuiciamiento, porque hay desde luego hay mérito para la acusación planteada por los estudiantes de la Universidad de León.

dra, doctor Diego Manuel Chamo-rro y don José Coronel Urtecho, parece que a juicio de los miem-bros de la comisión investigadora,

DETENIDO JULIO CESAR ICAZA

Desde anteayer al medio dia se halla detenido en la cárcel del cuar tel de aviación el joven Julio César tel de aviación el joven Julio Cesar Icaza Tijerino, acusado por sus ac-tividades antidemocráticas. Icaza, es reporter del diario católico "La Prensa", es elemento militante del grupo Reaccionario Nicaragitense y estudiante de derecho. El capitán Somarribas al confirmar la prisión de dicho periodista explicó que es taba a la orden del Comandante General de la Guardia Nacional.

Anúnciese en NOVEDADES

### JULIO C. ICAZA DETENIDO (VIENE de la página UNO)-

diputados reaccionarios.

AYER SE CERRO EL PROCESO
El proceso contra los diputados reaccionarios fue cerrado ayer miér coles, siendo inmediatamente presentado a conocimiento de la cámara, donde ayer hubo un apasionente debate

JUAN RAMON AVILES LLAMA. DO A DECLARAR

Juan Banón Avilés, director de LA NOTICIA de Managua, y bien conocido periodista, fue llamado a declarar en este ruidoso proceso y también se tomó declaración al mayor Hernández, de la Guardia Nacional.

CRITERIO AFIRMATIVO La acusación contra los diputados

PINOCHO en el TEATRO NACIONAL el próximo domingo a las 2 y 4,

No deje de vera PINOCHO y PATOTES

## Elias Alpi, en: MEDIO MILLON POR UNA MUJER Próximo Sábado: Olympe Bradne, en: NOCHE DE NOCHES

Próximo Domingo: James Cagney, George Brent Pat O'Brien y Jeffrey Lynn, en:

EL REGIMIENTO HEROICO

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 0.60

Estreno Wagner Bros. Priscilla Lane, Jane Bryan y Eddie Albert, en:

YO LO ARREGLO TODO

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45

Danielle Darrieux, en:

EL HIJO REBELDE

## ADELA

A las 7 y 8.45

Henry Fonda, en TAMBORES DE GUERRA

## CASTRO

A las 7.30 Sabina Olmos, en: CASAMIENTO EN BUENOS AIRES

Próximo Sábado: Capitolio Andrea Palma, en: LA MUJER DEL PUERTO

Dedicada al mundo infantil. Extraordinario éxito de FUMANCHU.

## SIGUEN LOS LLENOS! EL DELIRIO! FuManchú

El mago creador de lo irreal, presentavá su mejor obra

LA REVISTA MAGICA:



## ENSUENO DE ASIA

Con la bailarina EVA BELTRI y sus FLASH GIRLS

PRECIOS-Luneta, Butaca o asiento de Palco ... ₹ 3.00 Palco Galería ..... " 2.00

Mañana: La Revista Fantástica! CHINA FLASH. Colosal!

HACE DECLARACIONES EL Dr.
MONTENEGRO
El doctor Aurelio Montenegro,
presidente de la cámara de diputa.
dos de Nicaragua ha hecho importantes declaraciones, diciendo a
redactores de "La Nueva Prensa"
que su "ferviente amor a la causa
democrática se ha demostrado siem
vere un encon de dio dudes. pre en forma que no deja dudas. Soldado de la Democracia, —dice-Sottano de la Democracia, — dece-desde joven he defendido sus prin-ciois, no solo en el campo de las ideas cuando la oportunidad se ha presentado, sino también en el campo de batalla."

Próximo domin:o PALACE - MODERNO



PINOCHO Hablada y cantada en español! En multiplanos y en multicolores!

Mañana, VIERNES FERIADO DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGINOT

.. .. .. .. .. .. .. .. PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60 LAS CONQUISTADORAS DE BROADWAY

por el super pilón LANA TURNER

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 Por última yez!

VAYA UN AMIGO

por Laurel y Hardy y EL SECRETO DEL DR. KILDEAR

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 Melvyn Douglas, en: UN HOMBRE

INVEROSIMIL

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40

Jean Hersholt, en el exitazo:
A LA ORDEN DOCTOR
CHRISTIAN

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40
NOCHES DE ANGUSTIA
por Carol Lombard y Ann
Shirley

KEITH

A las 7 y 8.45 LA RUTA IMPERIAL por Richard Wilm